



Enero, un nuevo libro

El 31 de enero de 2019 nuestra asociación organizó la presentación en Cieza del último libro de Francisco Javier Salmerón Giménez, *Torrijos, primer enemigo del Trono. Quince años de lucha por la libertad (1817-1831)*. La obra constituye una biografía de los últimos quince años del militar y político liberal español ejecutado en las playas de Málaga en 1831,

cuya trayectoria vital estuvo muy relacionada con la Región de Murcia. La portada ha sido realizada por Mariano Rojas Marín y de la presentación se encargaron Juan González Castaño, director de la Real Academia Alfonso X el Sabio y de Antonio Ballesteros Baldrich, presidente del Centro de Estudios Históricos Fray Pasqual Salmerón.

Febrero acoge la presentación de Andelma

El viernes 15 de febrero tuvo lugar su presentación arropada por socios y amigos. Como es habitual tras el saludo del presidente de la asociación Antonio Ballesteros, la directora de la revista Manuela Caballero dio a conocer el sumario de forma visual.

Intervinieron las autoras de dos de los artículos, María José Morcillo y Laura Santos, que profundizaron sobre los trabajos que han publicado aportándonos incluso novedades. Así mis-

mo la autora de la portada desentrañó algunos aspectos y secretos de su obra. Para terminar la directora ofreció al público mediante una presentación powerpoint un recorrido por el Teatro Borrás poco antes de ser demolido, gracias a la colección de fotos que la familia de su dueño cedió en su día para ser publicadas. Final muy acorde con este número de Andelma donde predominan historias mágicas y evocadoras que podéis encontrar en <http://tecnologiaycultura.net/andelma/Andelma27.pdf>



NOTICIAS Y ACTIVIDADES

En marzo, una visita cultural

La jornada organizada por el Centro de Estudios estuvo dedicada a conocer un sorprendente yacimiento arqueológico, Libisosa, situado Lezuza, provincia de Albacete, donde dejaron sus huellas tres etapas de la historia: la íbera, la romana y la medieval.

Tras recorrer museo y yacimiento, como es habitual en nuestros viajes, se complementó con otras visitas interesantes, ya que, tras el almuerzo en un restaurante de la localidad con un menú típico, nos dirigimos a las bodegas Aldonza. Allí nos dieron algunas nociones sobre la elaboración de vino y aceite, pero lo mejor fue su posterior degustación, donde no faltó ni el cava de la firma.



Junio, viaje a Málaga y Antequera



Entre marzo y junio nuevo ciclo de conferencias. "Cieza y la vida tradicional"

En esta ocasión las 6 conferencias trataron sobre aspectos y representaciones de aquella vida que se fue. Contado con Jesús Saorín que nos ofreció una mirada hacia la indumentaria tradicional, Antonio Balsalobre y su paseo a través del imaginario y costumbres, donde no faltó un baño en el Segura. Conocimos fórmulas mágicas que pretendían frenar una fuerza natural o ahuyentar el mal de la mano de José Luis Tudela, así como las manifestaciones que nos descubrió José Juan Moya tanto materiales, artísticas y espirituales creadas y transmitidas por muchas generaciones de ciezanos. Cerró el ciclo Francisco Javier Salmerón rescatando una serie de labores tradicionales, convertidas en oficios hoy desaparecidos.

ciclo de conferencias 2019

CIEZA y la vida tradicional

21 DE FEBRERO
"OFICIOS OLVIDADOS"
JOAQUÍN GÓMEZ CARRILLO

7 DE MARZO
"LA INDUMENTARIA TRADICIONAL DE CIEZA"
JESÚS SAORÍN PIÑERA

28 DE MARZO
"EL RÍO DE NUESTRAS VIDAS: UNA SEÑA DE IDENTIDAD DE LOS CIEZANOS"
ANTONIO BALSALOBRE MARTÍNEZ

11 ABRIL
"GENIUS LOCI. UN PASEO A TRAVÉS DEL IMAGINARIO Y LA TRADICIÓN"
JOSÉ JUAN MOYA MARTÍNEZ

25 DE ABRIL
"CONTRA LOCUSTAS. EXORCISMOS EN LOS CAMPOS DE CIEZA"
JOSÉ LUIS TUDELA

9 DE MAYO
"LEYENDAS Y TRADICIONES POPULARES DE CIEZA"
FRANCISCO J. SALMERÓN GIMÉNEZ

ORGANIZA:
CENTRO DE ESTUDIOS HISTÓRICOS FRAY PASQUAL SALMERÓN
Lugar: Biblioteca Padre Salmerón, Cieza
Horario: 7:30-9:30 de la tarde

